

# Será una votación con paz y en orden: SSEM

ABADIEL MARTÍNEZ  
TOLUCA

A pesar de los recientes sucesos ocurridos en el sur de la entidad, donde seis brigadistas de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) fueron víctimas de secuestro virtual y la privación ilegal de la libertad de un delegado, el titular de la Secretaría de Seguridad del Estado de México (SSEM), Rodrigo Martínez-Celis Wogau, aseguró que el 4 de junio habrá una jornada electoral “con calma y en orden”, ya que los eventos antes mencionados se resolvieron de manera oportuna sin llegar a ma-

yores consecuencias.

Señaló que ese día la SSEM hará un despliegue operativo de más de 13 mil elementos. “Se va a llevar a cabo un proceso electoral con calma y en orden... el día de la elección reforzaremos el trabajo no solamente en el sur de la entidad, sino en todo el Estado de México”.

## Secuestro virtual

La madrugada del viernes 19 de mayo, seis brigadistas de Morena fueron víctimas de secuestro virtual en el municipio de Coatepec Harinas. Las personas, originarias de Veracruz,

recibieron llamadas telefónicas desde otro estado, y los intimidaron para una presunta extorsión. “Les hicieron creer que tenían información de ellos y les exigieron que se cambiaran de hotel para solicitar dinero a sus familiares”, explicó.

En este caso, autoridades estatales y federales implementaron un dispositivo de seguridad para localizar a las víctimas, quienes fueron encontradas en buen estado de salud y fueron acompañados al Ministerio Público para presentar las respectivas denuncias.

## Secuestro a delegado

Sin embargo, un día antes, el jueves 18 de mayo pobladores de la comunidad Agua Amarga denunciaron que uno de sus delegados fue secuestrado por presuntos miembros de la Familia Michoacana; por lo que en protesta tomaron el palacio municipal y quemaron un vehículo.

De este caso Martínez-Celis Wogau subrayó que la víctima fue localizada y un hombre fue detenido. “Tuvimos un incidente de una desaparición de un delegado en Coatepec Harinas y en cuestión de horas la ubicamos, decirles que al día siguiente o dos días después detuvimos al responsable, entonces ya neutralizamos esa amenaza”. ■

## LAS CLAVES

### Operativo

El secretario de seguridad, Rodrigo Martínez, señaló que ese día desplegarán más de 13 mil elementos.

### Eficacia

Resaltó que los recientes casos registrados en Coatepec Harinas se resolvieron sin problema.



JORGE ALVARADO, EL UNIVERSAL

Rodrigo Martínez-Celis dijo que el 4 de junio se desplegarán 13 mil elementos de Seguridad.

## Descartan focos naranja para el 4 de junio

Seguridad está garantizada, afirma el titular de SS

**CLAUDIA GONZÁLEZ** Corresponsal  
—metropoli@eluniversal.com.mx

**Toluca, Méx.**— No hay focos naranja o de inseguridad en el Estado de México, aun con los eventos recientes en el municipio de Coatepec Harinas, afirmó el secretario de Seguridad, Rodrigo Martínez-Celis Wogau, por lo que está garantizada la seguridad para que se desarrolle el proceso electoral el 4 de junio en calma y paz.

“Se va a llevar un proceso electoral con calma y en orden. Como se han dado cuenta, tenemos ya este operativo anterior que nos permite que tanto funcionarios del INE, como del IEEM, brigadistas y las dos candidatas a gobernadora, así como 12.7 millones de electores, puedan votar sin problema”, afirmó.

Sin embargo, precisó, el día de la elección, el 4 de junio, reforzarán el trabajo, no sólo en el sur de la entidad, sino en todo el territorio.

“No consideramos que vaya a haber algún problema. Mostramos la capacidad de respuesta en cuanto hubo este reporte de secuestro virtual, con lo que dejamos claro que estamos listos para responder y estamos completamente articulados para contener cualquier incidente”.

Rodrigo Martínez-Celis detalló que el día de la elección participarán cerca de 13 mil elementos de la Secretaría de Seguridad y también se sumará la Guardia Nacional.

A las 07:00 horas del 4 de junio desplegarán la acción en los CS de Toluca y Ecatepec, habrá dos centros de mando con autoridades estatales, federales y algunas municipales. ●

EL PRÓXIMO 4 DE JUNIO

# En Edomex, elecciones en calma y orden

ELIZABETH RÍOS

Se desplegarán a más de 12 mil elementos estatales; GN reforzará el operativo, informó Rodrigo Martínez-Celis



**El C5 de Toluca y el de Ecatepec estarán activos desde temprana hora para vigilar y coordinar que la fuerza de seguridad sea unificada en todo el territorio estatal**

La seguridad en el territorio mexicano está garantizada en el marco de la Jornada Electoral del próximo 4 de junio, afirmó el secretario de Seguridad del Estado de México, Rodrigo Martínez-Celis, quien expuso que el operativo contempla el despliegue de más de 12 mil elementos estatales y el apoyo de la Guardia Nacional.

“Se va a llevar un proceso electoral en calma y en orden, tenemos ya este operativo anterior que nos permite que tanto funcionarios del INE como del IEEM, así como brigadistas y las propias candidatas y en su momento los electores, puedan votar sin ningún problema, sin embargo, el día de la elección reforzaremos el trabajo, no solamente al sur de la entidad, sino en todo el Estado de México”, afirmó el responsable de la seguridad ciudadana en la entidad.

A dicho operativo se sumarán elementos de la Guardia Nacional, a fin de garantizar la integridad de las y los ciudadanos.

“Sedena y Marina sí participan con nosotros en este momento en algunas zonas, tenemos armada en la región de Ixtapan y en Valle de Bravo, sin embargo, en el proceso electoral trabajamos solamente con Guardia Nacional”, mencionó el entrevistado.

En este contexto, Rodrigo Martínez destacó que el C5 de Toluca y el de Ecatepec estarán activos desde temprana hora para vigilar y coordinar que la fuerza de seguridad sea unificada en todo el territorio estatal.

Recordó que el operativo a desplegarse el día de la Jornada Electoral en el Estado de México es el seguimiento de las acciones de seguridad implementadas desde las precampañas y campañas, enfocadas a dar acompañamiento a las candidatas, a sus colaboradores y colaboradoras, así como a personal del INE e IEEM.

Posterior a la jornada de votación, dijo,

**Se mantendrá la seguridad para garantizar que los traslados de boletas se hagan en completo orden**



Rodrigo Martínez-Celis señaló que participarán 12 mil elementos

se mantendrá la seguridad para garantizar que los traslados de boletas se hagan en completo orden y que los trabajos en las Juntas Locales se realicen en paz.

Martínez-Celis, confirmó que son varios los hechos delictivos cometidos en el marco del Proceso Electoral en la entidad, mismos que ya fueron contenidos.

## VIOLENCIA EN EL SUR

Sobre los hechos violentos ocurridos en Coatepec Harinas por la desaparición de una persona, el secretario de Seguridad del Estado de México precisó que horas después del reporte la víctima fue localizada y horas después se realizó la detención del presunto responsable.

La institución a su cargo, dijo, también intervino en el secuestro virtual de seis brigadistas del partido de Morena, quienes habían recibido llamadas telefónicas de otro estado, a través de las cuales les hicieron creer que contaban con información personal.

“En la madrugada nos informaron de la situación, de inmediato hicimos un despliegue, llevamos a cabo varios círculos de seguridad de Coatepec Harinas hacia afuera, inclusive hacia las fronteras, en donde participamos autoridades estatales, pero también autoridades federales, (...) les exigieron que se cambiaran de hotel para así solicitar dinero a sus familiares”, destacó Rodrigo Martínez-Celis.

Las víctimas, dijo, fueron localizadas y trasladadas ante el Ministerio Público para realizar la denuncia y su declaración correspondiente ante las autoridades, para dar seguimiento a su asunto.



**SEDENA y Marina sí participan con nosotros en este momento en algunas zonas, tenemos armada en la Región de Ixtapan y en Valle de Bravo**



Guardia Nacional trabajará solamente en el proceso electoral

NO HAY FOCOS ROJOS EN LA ENTIDAD

# Reforzarán la seguridad en las votaciones del 4 de junio

La Secretaría de Seguridad desplegará 12 mil elementos en todo el Estado, que estarán apoyados por la Guardia Nacional

## GERARDO GARCÍA

La Secretaría de Seguridad del Estado de México (SS) adelantó que, para la votación del 4 de junio, reforzarán la seguridad para garantizar la participación de casi 12.7 millones de mexiquenses, pero aclaró que pese a algunos hechos aislados el proceso sigue en calma y sin ningún problema.

El titular de la SS, Rodrigo Martínez-Celis, insistió que se continúa sin alguna zona o municipio catalogado como en

foco rojo; sin embargo, señaló que todo el estado merece puntual atención el día de los comicios.

En ocho días, las candidatas a la gubernatura mexiquense, la de "Va por el Estado de México", Alejandra Del Moral Vela, y la de "Juntos Hacemos Historia", Delfina Gómez Álvarez, concluirán la etapa de campañas.

En total, la dependencia en mención desplegará un total de 12 mil uniformados en toda la entidad, acompañados por la Guardia Nacional (GN).

"El día de la elección reforzaremos el trabajo no solamente en el sur de la entidad, sino en todo el Estado de México, para que se lleve cabo la jornada", indicó.

El funcionario destacó que una vez que concluya la votación brindarán apoyo para el traslado de la documentación electoral y las boletas hacia la Juntas locales.

Enfatizó el trabajo que han venido desarrollando con las autoridades federales y estatales desde el año pasado, que, consideró, ha permitido tener una contienda electoral en paz y calma.

Recordó que el operativo que está vigente permite la coordinación con dichas instancias, directamente con las candidatas y los brigadistas.

"Se va a llevar a cabo un proceso electoral con cal-



◀ El titular de Seguridad, Rodrigo Martínez-Celis dijo que el operativo contempla los 125 municipios. Foto Especial

ma y en orden como se han dado cuenta tenemos ya esté operativo anterior que permite que tanto funcionarios del INE, como el IEEM realicen su trabajo sin contratiempos", apuntó.

Rodrigo Martínez-Celis señaló que hasta ahora registran algunos incidentes en el proceso electoral como el robo de cinco celulares en el Valle de México o el rescate de seis brigadistas que fueron víctimas de secuestro virtual en la zona de Coatepec Harinas.

En este último caso, dijo que los seis integrantes de un partido

político trabajaban en la zona y mediante llamadas telefónicas les hicieron creer que tenía información de ellos y les pidieron irse a otro hotel, situación que aprovecharon para solicitar dinero a sus familiares.

Los seis fueron encontrados en buenas condiciones y fueron llevados a declarar.

Y otro incidente en el mismo municipio se dio con la desaparición de un delegado, mismo que fue localizado y como resultado detuvieron a una persona por los hechos.

## Reforzarán seguridad en EdoMéx el día de la elección; desplegarán más de 12 mil elementos

El titular de la SS del Estado de México, afirmó que la elección del 4 de junio se llevará a cabo en calma y en orden.

**Karina Villanueva**

**E**l titular de la Secretaría de Seguridad (SS) del Estado de México, Rodrigo Martínez Celis-Wogau, afirmó que la elección del 4 de junio se llevará a cabo en calma y en orden, además de que se reforzará la seguridad en todo el territorio mexiquense para que la jornada transcurra en tranquilidad. "Al momento todas las regiones requieren la atención al 100 por ciento y mantendremos el operativo en toda la región".

Aseveró que, desde el inicio del proceso electoral se puso en marcha el operativo de seguridad tanto para funcionarios del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), así como brigadistas y las candidatas, y aseguró que así continuará hasta el día de la jornada para que los electores puedan votar sin ningún problema.

"Estamos listos con la prevención y en caso de que algo se genere, tenemos la capacidad y estamos completamente articulados para contener cualquier incidente".

El secretario de Seguridad informó que serán 12 mil 200 policías estatales los que serán desplegados el 4 de junio, los mismos dijo, tendrán acompañamiento de elementos de la Guardia Nacional, además del operativo en los C5 de Toluca y Ecatepec, donde estarán autoridades esta-



Rodrigo Martínez Celis-Wogau, titular de la SS del Estado de México.

tales, federales y algunas municipales para coordinar y unificar fuerzas.

### **Análisis de riesgo**

*El titular de la SS indicó que cada dos días se lleva a cabo análisis de riesgo para identificar los puntos naranjas para saber a dónde desplegar más personal, los mismos, abundó, iniciaron desde finales del año pasado. "No sólo es para el día de la elección, sino para todos los eventos que sucedan antes y después".*

Indicó que el operativo se puso en marcha desde el año pasado. Explicó que en un inicio dieron acompañamiento al personal electoral, actualmente están enfocados en las candidatas y sus equipos de brigadistas; y el día de la elección habrá un operativo específico para los votantes. "Posterior a la elección serán los operativos para el traslado de

boletas y después los trabajos en las juntas locales. El operativo se va a mantener hasta que se entregue la constancia de mayoría".

Respecto al riesgo en la zona sur de la entidad, recordó que la semana pasada se registró el secuestro de un delegado en el municipio de Coatepec Harinas, lo que generó disturbios en la demarcación, pero informó que el responsable fue detenido.

Asimismo, refirió que en esa misma zona se registró el secuestro virtual de seis brigadistas de un partido político, por lo que se llevaron a cabo círculos de seguridad en coordinación con la Secretaría de la Marina y la de la Defensa Nacional.

"Estas seis personas recibieron llamadas telefónicas de otros estados y les hicieron creer que tenían información de ellos, exigiéndoles que se cambiaran de hotel para solicitar dinero a sus familiares; pero con el despliegue en cuestión de horas los ubicamos y trasladamos a la Fiscalía".

# “Jornada electoral se llevará a cabo en calma y orden”

Tenemos un operativo que nos permite que funcionarios, brigadistas, candidatas y electores puedan votar sin problema: Martínez-Celis

ALMA RODRÍGUEZ

**E**l secretario de Seguridad del Estado de México, Rodrigo Martínez-Celis, afirmó que están dadas las condiciones para que el 4 de junio se lleve a cabo una jornada electoral con calma y en orden, teniendo previsto desplegar a 12 mil 200 elementos estatales y se está en espera de que la Guardia Nacional refiera el número de efectivos que estarán destinando a la entidad.

Desde finales del año pasado, el funcionario explicó que la Secretaría desplegó un operativo en torno al Proceso Electoral de Renovación de la Gubernatura mexiquense, el cual ha consistido en diversas etapas; primero, dando acompañamiento al personal del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) en su trabajo en campo; segundo, brindando seguridad a las candidatas y sus equipos de brigadistas; tercero, el operativo específico el 4 de junio para los votantes; cuarto, los operativos para el traslado de las boletas electorales y quinto, salvaguardar los trabajos en las Juntas Locales para el cómputo de votos.

Resultado de este operativo especial, indicó que algunos de los incidentes detectados han sido el robo de equipos telefónicos a personal de los órganos electorales, la desaparición de un delegado en el municipio de Coa-

## APUNTE

### RESULTADO OPERATIVO ESPECIAL

Algunos incidentes detectados han sido el robo de equipos telefónicos a personal de los órganos electorales, la desaparición de un delegado en el municipio de Coatepec Harinas y el secuestro virtual de seis brigadistas de un partido político.

tepec Harinas y el secuestro virtual de seis brigadistas de un partido político.

Todos los incidentes, dijo, han sido atendidos oportunamente, por lo que las víctimas de desaparición y de secuestro virtual han sido localizadas sin mayores afectaciones.

El secretario de Seguridad, afirmó que están contenidos los delitos en materia electoral, puesto que los funcionarios del INE y del IEEM se han visto menos afectados en comparación de procesos electorales anteriores, en donde se registraban más hechos delictivos.

“Se va a llevar a cabo un proceso electoral con calma y en orden. Ya tenemos un operativo que nos permite que tanto funcionarios del INE como del IEEM, brigadistas, candidatas y electores puedan votar sin problema; sin embargo, el día de la elección reforzaremos el trabajo no sólo en el sur de la entidad sino en todo el Estado de México, para que se lleve a cabo la jornada sin problema”, exclamó.

Rodrigo Martínez-Celis, aseguró que den-



FOTO: ESPECIAL

## 12 MIL 200

policías estatales

será el estado de fuerza desplegado para vigilar la jornada electoral, más los elementos de la Guardia Nacional que están por definir

tro de la Secretaría están listos con la prevención y en caso de que algo se genere, tienen la capacidad lista y se encuentran completamente articulados para contener cualquier incidente.

Asimismo, comentó que el día de la jornada electoral, desde las 7:00 horas los cuerpos de seguridad desplegarán la acción en el C5 de Toluca y Ecatepec, para que toda la fuerza sea unificada en la elección, es decir, mantengan un trabajo coordinado las autoridades estatales, federales y municipales, concluyendo el operativo hasta que se entregue la constancia de mayoría.

## ASEGURA SS QUE SE LLEVA UN PROCESO ELECTORAL CON CALMA Y EN ORDEN

Lilia González

12 mil 200 elementos de la Secretaría de Seguridad serán desplegados el 4 de junio



*El operativo se mantendrá hasta que se entregue la constancia de mayoría*

Hasta el momento transcurre un Proceso Electoral con calma y en orden, así lo afirmó el secretario de Seguridad del Estado de México, Rodrigo Martínez-Celis, quien indicó que las condiciones están dadas para que el 4 de junio exista una Jornada Electoral tranquila.

“Se va a llevar un proceso electoral con calma y en orden. Estamos listos si con la prevención y en caso de que algo se genere tenemos la capacidad lista y estamos completamente articulados para contener cualquier incidente”, señaló.

Detalló que desde finales del año pasado han desplegado un operativo especial entorno al Proceso Electoral de renovación de la gubernatura, detectando a la fecha solo algunos incidentes como robo de celulares a personal del Instituto Nacional Electoral (INE), la desaparición de un delegado en el municipio de Coatepec Harinas y el secuestro virtual de seis brigadistas de un partido político, víctimas que han sido localizadas sin mayores afectaciones.

El operativo especial, explicó, se ha desarrollado por niveles de atención, en la primera etapa se enfocaron a dar acompañamiento al personal del INE y del Instituto Electoral del Estado de

México (IEEM), actualmente prestan seguridad a las candidatas y sus equipos de brigadistas, el día de la elección tendrá que ver con el operativo específico para los votantes y posteriormente vendrán los operativos para el traslado de las boletas electorales y los trabajos en las Juntas Locales.

“Ya tenemos un operativo que nos permite que tanto funcionarios del INE como del IEEM, brigadistas, candidatas y electores puedan votar sin problema; sin embargo, el día de la elección reforzaremos el trabajo no solo en el sur de la entidad sino en todo el Estado de México para que se lleve a cabo la jornada sin problema”, dijo.

Lo anterior al indicar que tienen previsto desplegar a 12 mil 200 elementos estatales, estando a la espera de que la Guardia Nacional refiera el número de efectivos que estarán destinando a la entidad.

Finalmente, indicó que el 4 de junio, desde las 7:00 horas los cuerpos de seguridad desplegarán la acción en el C5 de Toluca y Ecatepec, para que toda la fuerza sea unificada en la elección, es decir, mantengan un trabajo coordinado las autoridades estatales, federales y municipales.